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Verbale della riunione del Comitato di lndirizzo del Gorso di Studio in Scienze
della Politica e della Comunicazione lstituzionale del giorno 16 dicembre
2024.

ll giorno 16 dicembre 2024 alle ore 1 2.00 si è riunito, in modalità telematica, su
piattaforma Microsoft Teams, il Comitato di lndirizzo del Consiglio di Corso di Studio
Magistrale in Scienze della Politica e della Comunicaztone lstituzionale del
Dipartimento di Scìenze Politiche.

Sono presenti

Componente interna: prof. Diego Giannone (in qualità di Presidente del Comitato),
prof. Antimo Cesaro.

Componente esterna: Dott.ssa Manuela Cavalieri, Dott.ssa Rita D'Addio, Dott
Roberto Paura.

Rappresentanti degli studenti: Dott.ssa Francesca Pia Del Prete

Alle ore 1 2:1 0 il Prof
all'ordine del giomo:

Diego Giannone dichiara aperta la seduta e si richiama

2. ln merito al secondo punto, il Presidente comunica ai presenti che, con la
collaborazione della dott.ssa Del Prete, rappresentante degli studenti e
componente del Comitato di lndirizzo, è stato elaborato un questionario di
valutazione della didattica da somministrare agli studenti e alle studentesse
del Corso di studio, con l'obiettivo prioritario di verificare il livello di
soddisfazione e di efficacia della nuova modalità di didattica mista- ll prof.
Giannone riassume la cronologia dei fatti che hanno reso nec€ssaria tale
iniziativa, ricordando come tale modalità fosse stata introdotta, a partire
dall'a.a. 23124, con I'obiettivo prioritario di attrarre e agevolare anzitutto gli
studenti lavoratori, che costituivano una percentuale consistente degli iscritti
al CdS e che, per owie ragioni, sono spesso impossibilitati a frequentare con
assiduità le lezioni. Successivamente a tale scelta, il corso di studio registrava
un calo degli iscritti proprio derivante dal minor numero di studenti lavoratori:
tale dinamica, come appurato dal presidente del CdS tramite colloqui informali
con i responsabili delle società convenzionate con il Dipartimento per gli
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'1. Comunicazioni
2. Discussione su questionario di valutazione della didattica mista

3. Attività di orientamento e promozione del CdS
4. Proposte di attività di tirocinio formativo
5. Varie ed eventuali

'l . Non ci sono comunicazioni da fare.



studenti-lavoratori, era da imputare però a ragioni estranee ai contenuti, alle
modalità e alla qualità dell'offerta formativa, ed invece ascrivibili a precise
scelte da parte di tali società, che decidevano di indirizzare ipropri studenti
verso altri CdS. Questo ha comportato la necessità di una ancora più forte
campagna di promozione del CdS verso gli studenti "regolari", iquali formano
ad oggi la struttura portante degli iscritti. AIla luce di queste considerazioni, è
parso opportuno awiare una riflessione circa la soddisfazione della platea
degli iscritti per la didattica mista. ll Presidente chiede alla dott.ssa Del Prete
di illustrare la struttura del questionario. I componenti del Comitato
apprezzano l'iniziativa e ne condividono l'utilità. Sia il dott. Paura che la
dott.ssa D'Addio propongono piccole modifiche ai contenuti dello strumento di
rilevazione. ll prof. Cesaro sottolìnea come irisultati di questa rilevazione
possano essere estremamente utili per comprendere se la sperimentazione
debba avere un seguito oppure no. ll Presidente chiede alla dott.ssa Del Prete
di elaborare una versione aggiornata dello strumento che sarà condivisa via
mail con imembri del Comitato e poi successivamente portata in discussione
nel CCdS.

3. Rispetto al terzo punto, il Presidente sottolinea l'importanza cruciale che
hanno le politìche di promozione e orientamento per rafforzare il numero di
ìscritti aì CdS. A tal fine, cede la parola alla dott.ssa Del Prete che, in qualità
di rappresentante degli studenti, espone una serie di iniziative di cui, assieme
alle associazioni studentesche, si dichiara disponibile a farsi carico.
lnnanzitutto, la Del Prete propone di preparare del materiale informativo,
sviluppato nell'ottica delle esigenze dei potenziali iscritti; suggerisce inoltre di
sfruttare al meglio anche i canali social, sia istituzionali che non, per fare
conoscere l'offerta formativa; evidenzia, infine, come una delle richieste
maggiori sia relativa agli sbocchi professionali. Rispetto a quest'ultimo punto,
sottolinea come sarebbero utili delle giornate di orientamento strutturate con
la presenza di interlocutori esterni, esperti provenienti dal mondo delle
professioni, che raccontino tramite la loro esperienza il tipo di figure
professionali che il CdS contribuisce a formare. La dott.ssa D'Addio interviene
ricordando come uno dei punti di forza della classe di laurea LM-62 sia legato
alla possibilità, con l'integrazione di pochi CFU, di accedere alle classi di
concorso per I'insegnamento. Sarebbe utile pertanto sottolinearlo e
pubblicizzarlo nelle sedi opportune, anche per rendere piir esplicito ai
potenziali iscritti il ventaglio di opportunità e di sbocchi che offre il CdS. ll prof.
Cesaro sottolinea l'importanza di questo aspetto, che nella sua concretezza
può costituire un'importante leva per ralforzare il numero di iscritti. La dott.ssa
D'Addio si rende disponibile a fornire ulteriori informazioni e approfondimenti
normativi sul pu nto.

4. ll Presidente sottolinea come il tirocinio curriculare costituisca un elemento
importante per la professionalizzazione delle competenze acquisite nel
percorso di studi. Ricorda inoltre che sono già attive diverse convenzioni con
enti e società esterne per lo svolgimento di tali attività. La dott.ssa Del Prete
evidenzia come per molti studenti queste opportunità siano poco conosciute.
ll dott. Paura, in qualità di presidente dell'ltalian lnstitute for the Future,
convenzionato con I'Ateneo per attività di tirocinio, espone le diverse attività
che itirocinanti potrebbero svolgere presso l'istituto e si rende disponibile per
un incontro informativo con gli studenti al fine di agevolare la comprensione
delle specifiche mansioni richieste.

5. Non vi sono varie ed eventuali di cui discutere.
.4)--.

Non es§ehdoci null'altro da deliberare, il prof. Giannone dichiara chiusa la seduta alle ore
1 3:1 5.



Del che si è redatto il presente verbale

Caserta, 16 dicembre 2024

Firma
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